

ABSTRAK

Penelitian ini membahas tentang sejarah Pondok Pesantren Salafiyah Darur Roja' dan Sekolah Dasar Islam Wahid Hasyim yang didirikan oleh KH. Muhammad Imam Dawami. Penelitian ini berfokus terhadap sejarah, perkembangan dan kontribusi Pondok Pesantren Salafiyah Darur Roja' dan Sekolah Dasar Islam Wahid Hasyim. Rumusan masalah dalam penelitian ini dapat diuraikan sebagai berikut: pertama, bagaimana sejarah berdirinya Pondok Pesantren Salafiyah Darur Roja' dan Sekolah Dasar Islam Wahid Hasyim; kedua, bagaimana perkembangan Pondok Pesantren Salafiyah Darur Roja' dan Sekolah Dasar Islam Wahid Hasyim dari tahun 1960-1998, dan ketiga, bagaimana kontribusi Pondok Pesantren Salafiyah dan Darur Roja' terhadap masyarakat. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui sejarah, perkembangan, dan kontribusi dari Pondok Pesantren Salafiyah Darur Roja' dan Sekolah Dasar Islam Wahid Hasyim. Penelitian ini menggunakan metode penelitian sejarah dengan tahapan-tahapan yang meliputi pemilihan topik, pengumpulan sumber, kritik sumber, interpretasi, dan historiografi. Hasil penelitian ini menemukan bahwa *pertama*, awal adanya pondok pesantren yaitu pada tahun 1960 KH. Muhammad Imam Dawami mendirikan *langgar* untuk madrasah anak-anak sekitar, adanya *langgar* terbentuklah pesantren kampung yang belum diresmikan dan belum memiliki nama pesantren. Akhirnya pada tahun 1973 pondok pesantren diresmikan dan diberi nama dengan nama Pondok Pesantren Salafiyah Darur Roja'. Sebelum peresmian pondok pesantren, pada 01 Agustus 1968 KH. Muhammad Imam Dawami mendirikan madrasah ibtidaiyah dengan nama Sekolah Dasar Islam Wahid Hasyim. *Kedua*, perkembangan Pondok Pesantren Salafiyah Darur Roja' meningkat ketika dikelola oleh KH. Noer Hidayatulloh Dawami. Pada tahun 1985 sepulangnya KH. Noer Hidayatulloh dari Pesantren Lirboyo yang diikuti oleh enam santri dan menjadi awal perkembangan di Pondok Pesantren Salafiyah Darur Roja' yaitu dengan mengubah kurikulum madrasah diniyah dengan menggunakan kurikulum Lirboyo, adanya pengajaran kitab-kitab klasik, serta sistem kelas yang berjenjang dari ibtidaiyah, tsanawiyah dan aliyah. Perkembangan Sekolah Dasar Islam Wahid Hasyim terjadi ketika adanya program sekolah plus yang mencapai kurang lebih 500 murid. *Ketiga*, Pondok Pesantren Salafiyah Darur Roja' juga memiliki kontribusi terhadap masyarakat baik dari aspek pendidikan, keagamaan, sosial maupun budaya.

Kata kunci: Darur Roja', Pondok Pesantren, Sekolah Dasar Islam

ABSTRACT

This study discusses the history of the Salafiyah Darur Roja' Islamic Boarding School and Wahid Hasyim Islamic Elementary School, which were founded by KH. Muhammad Imam Dawami. This study focuses on the history, development, and contributions of the Salafiyah Darur Roja' Islamic Boarding School and Wahid Hasyim Islamic Elementary School. The research questions in this study can be described as follows: First, how did the Salafiyah Darur Roja Islamic Boarding School and Wahid Hasyim Islamic Elementary School come into existence? Second, how did the Salafiyah Darur Roja Islamic Boarding School and Wahid Hasyim Islamic Elementary School develop from 1960 to 1998? Third, how did the Salafiyah Darur Roja Islamic Boarding School contribute to society? This study aims to determine the history, development, and contribution of the Salafiyah Darur Roja Islamic Boarding School and Wahid Hasyim Islamic Elementary School. This study uses a historical research method with stages that include topic selection, source collection, source criticism, interpretation, and historiography. The findings of this study reveal that first, the establishment of the boarding school began in 1960 when KH. Muhammad Imam Dawami founded a mosque for the local children's madrasah. The mosque led to the formation of an unofficial village boarding school without an official name. Finally, in 1973, the boarding school was officially established and named Pondok Pesantren Salafiyah Darur Roja'. Before the official establishment of the boarding school, on August 1, 1968, KH. Muhammad Imam Dawami established an elementary school named Wahid Hasyim Islamic Elementary School. Second, the development of the Salafiyah Darur Roja' Islamic Boarding School accelerated under the management of KH. Noer Hidayatulloh Dawami. In 1985, upon his return from the Lirboyo Islamic Boarding School, KH. Noer Hidayatulloh brought six students with him, marking the beginning of development at the Salafiyah Darur Roja' Islamic Boarding School. This included changing the madrasah diniyah curriculum to use the Lirboyo curriculum, introducing the teaching of classical texts, and implementing a tiered class system from elementary, middle, to high school levels. The development of Wahid Hasyim Islamic Elementary School occurred with the implementation of a plus school program, which reached approximately 500 students. Thirdly, the Salafiyah Darur Roja' Islamic Boarding School also contributes to society in terms of education, religion, social aspects, and culture.

Keywords: *Darur Roja', Islamic Boarding School, Islamic Elementary School*

الملخص

هذا البحث يتناول تاريخ مدرسة سالاوية دارور روجا والمدرسة الابتدائية الإسلامية واهد هاشم التي أسسها محمد إمام داوامي. يركز هذا البحث على تاريخ وتطور ومساهمة مدرسة سالاوية دارور روجا والمدرسة الابتدائية الإسلامية واهد هاشم. يمكن تلخيص مشكلة البحث على النحو التالي: أولاً، ما هو تاريخ تأسيس مدرسة سالاوية دارور روجا ومدرسة واهد هاشم الإسلامية الابتدائية؟ ثانياً، ما هو تطور مدرسة سالاوية دارور روجا ومدرسة واهد هاشم الإسلامية الابتدائية من عام 1960 إلى عام 1998؟ وثالثاً، ما هي مساهمة مدرسة سالاوية دارور روجا في المجتمع؟ تهدف هذه الدراسة إلى معرفة تاريخ وتطور ومساهمة مدرسة سالاوية دارور روجا ومدرسة واهد هاشم الإسلامية الابتدائية. تستخدم هذه الدراسة طريقة البحث التاريخي بمراحل تشمل اختيار الموضوع، وجمع المصادر، ونقد المصادر، والتفسير، والتأريخ. نتائج البحث توصلت محمد إمام داوامي مسجداً صغيراً لتعليم إلى ما يلي: أولاً، تأسيس المدرسة الدينية في عام 1960 عندما أنشأ أطفال المنطقة، ومن ثم تشكلت مدرسة دينية قروية غير رسمية ولم يكن لها اسم بعد. وأخيراً، في عام 1973، تم افتتاح المدرسة الدينية رسمياً وأطلق عليها اسم مدرسة سالاوية دار روجا. قبل افتتاح المدرسة الدينية، في محمد إمام داوامي مدرسة ابتدائية باسم مدرسة واهد هاشم الإسلامية الابتدائية. 1 أغسطس 1968، أسس نور هدايات الله داوامي. في عام 1985، بعد ثانياً، تطورت مدرسة سالاوية دار روجا الدينية عندما أدارها نور هدايات الله من مدرسة ليربويو برفقة ستة طلاب، بدأ تطور مدرسة سالاوية دارور روجا من عودة خلال تغيير منهج المدرسة الدينية باستخدام منهج ليربويو، وتدرّس الكتب الكلاسيكية، ونظام الصفوف المتدرج من الابتدائية إلى الإعدادية والثانوية. تطور مدرسة واهد هاشم الإسلامية الابتدائية حدث عندما تم تنفيذ برنامج المدرسة الإضافية الذي بلغ عدد طلابه حوالي 500 طالب. ثالثاً، تساهم مدرسة سالاوية دار روجا في المجتمع من الناحية التعليمية والدينية والاجتماعية والثقافية.

الكلمات المفتاحية: دار روجا، مدرسة، مدرسة إسلامية ابتدائية